
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 24 DE SETIEMBRE DE 1799.

Stockolmo 16 de Agosto.

En atención á las circunstancias actuales S. M. ha tenido á bien, no obstante lo establecido en la Real ordenanza de navegacion, permitir hasta nueva disposicion á los buques extrangeros de qualquiera nacion, que introduzcan sal en el Reyno, concediendo á dichos buques las mismas franquicias que hasta ahora se hallaban solamente concedidas á embarcaciones suecas.

Copenhague 10 de Agosto.

Hasta principios del mes proximo no esperamos aquí al Príncipe Real; pero sin embargo las circunstancias críticas en que nos hallamos podrán anticipar su venida.

El Lord Fitzgerald, Enviado de S. M. británica, se ha retirado ya de aquí, y hace por mar su viage á Inglaterra. Despues de la salida del Baron de Krudner, Ministro de Rusia, que igualmente se ha retirado, se va á publicar una declaracion de las potencias aliadas relativa á las circunstancias presentes. — Las dos cortes septentrionales creyeron asegurar su neutralidad cerrando sus puertos á los corsarios de las naciones beligerantes, y lo habian hecho declarar así al Directorio ejecutivo de Francia; pero el ciud. Grouvelle, Ministro de aquella República, ha representado al gobierno dinamarques contra esta ordenanza, y expresamente contra la disposicion que prohíbe á los corsarios que conduzcan sus presas á estos puertos. — El ciud. Dessaugieres, uno de los Secretarios de la legacion francesa, comprendido por su edad en la conscripcion, acaba de ponerse en camino para Francia, para obedecer á las leyes que le llaman.

Los navíos de guerra ingleses el Tromp y el Alkmaen de 54 cañones, el Ulises de 44, el Rómulo de 36 y la Rubia de 32, y dos gruesos transportes de 50, pasaron ántes de ayer por el Sund, para recibir á bordo en el Báltico tropas de desembarco.

Se esperan aquí 15 ó 16 navíos de guerra rusos y 6 ingleses con 2000 hombres de tropas. Nuestra corte se encuentra en una situacion muy crítica, porque si persiste en su sistema de neutralidad se expone á perder el Ducado de Holstein y sus posesiones en las dos Indias; y si al contrario se declara por la coalicion perderá su comercio y navegacion.

Berlin 17 de Agosto.

La legacion rusa en esta corte ha recibido orden de dexar los estados prusianos como absolutamente inútil.

El Emperador ha llevado á mal la oferta que se ha hecho á la Rusia de entablar una negociacion con los franceses para restablecer una paz general.

Los oficiales de la esquadra rusa, que han baxado á tierra ínterin que se ha detenido la esquadra en Dantzick, han gastado con profusion, para dar á entender que les sobra el dinero.

Acaba de llegar la esposa y el hijo del Príncipe Augusto de Inglaterra, que se hallaba en esta ciudad. Esta Señora se llama Lady Murray, es escocesa, su matrimonio no tiene el consentimiento ni de los padres, ni del Parlamento.

Cassel 22 de Agosto.

El Conde de Panin, Ministro de Rusia en Berlin, ha salido de esta ciudad luego que recibió un correo de su corte, y le siguiéron otras personas de la embaxada de Rusia. Se asegura que el Ministro de Prusia en Petersburgo debe salir inmediatamente de aquella corte para venir á Berlin; y este sucesso con otras circunstancias no dexa duda de que la corte de Prusia persiste en su sistema de neutralidad.

Viena 21 de Agosto.

Se continúan los preparativos para la guerra con el mayor vigor: se trabaja de dia y noche en los arsenales, fundiciones y fábricas de armas: salen tambien con mucha frecuencia crecidos transportes de artillería y municiones de guerra. Los regimientos de guarnicion que hay aquí y las divisiones que han quedado en diferentes provincias tienen gente sobrante y se ejercitan diariamente.

Se han publicado las noticias de oficio siguientes: „Por una relacion que se recibió el dia 16 del quartel general de Bosco, el Feld Mariscal Conde de Suwarow resolvió tomar el fuerte de Serravalle, y en su consecuencia dió orden á una parte de la division rusa de Schweikoski para que se dirigiese á Novi, y al General Príncipe de Pangration que acometiese á Serravalle con 2 batallones rusos. El General austriaco Mitrowsky debia adelantarse al mismo tiempo con 6 batallones de infantería, 3 de granaderos y un esquadron de húsares para destruir los puestos avanzados enemigos, que mantenian la comunicacion entre Gavi y Serravalle, y forman el cuerpo de observacion. Al Coronel ruso de Harding lo nombró para dirigir el sitio, juntamente con algunos oficiales austriacos del estado mayor, y al Capitan Persel de la artillería. El 5 se principió el fuego contra la plaza, y por los movimientos que el enemigo ha hecho despues para librarla ha sido necesario reforzar el cuerpo de observacion con 2 batallones de granaderos y con el regimiento de dragones de Karaiczac. Las primeras obras del sitio de Tortona estan ya acabadas, y pronto se principiará el ataque de la plaza.”

Cuxhaven 16 de Agosto.

Diariamente estan llegando aquí oficiales holandeses de distincion, que dicen pasan á Inglaterra; pero como aguardamos al Príncipe de Orange dentro de poco, pensamos que vienen á cumplimentarle.

Francfort 27 de Agosto.

La junta que ha tenido el Orden Teutónico en Mergentheil se ha dirigido á buscar los medios de ocurrir á los nuevos gastos de la guerra para el contingente que tiene que aprontar el Orden, y no á la eleccion de un Coadjutor, como se habia dicho.

La Austria y la Rusia están haciendo sus esfuerzos para que los Príncipes y Estados del Imperio determinen el contingente que han de suministrar. Muchos parece que se resisten á lo que se les ha pedido; pero el mayor número accede á la voluntad de las dos potencias, cuya influencia dirige hoy á casi toda la Alemania.

No tiene duda que la Rusia ha pedido positivamente el paso para las tropas que envia al Rhin por los estados prusianos, pero que se le ha negado. Con este motivo mudáron su camino por la Baviera y la Suabia.

Todavía no tenemos noticias positivas de las operaciones militares en Suiza. Véase el extracto de algunas cartas de Feldkirch con fecha del 21. „El día 16 atacáron los franceses con fuerzas superiores al Coronel Strauch, apostado con 7 batallones junto á Munster en el Valais, y despues de una accion muy viva le forzáron á retirarse mas allá de S. Gothard. Otro cuerpo muy numeroso se dirigió al mismo tiempo á Altdorf, y rechazó al General Simschen; el enemigo se apoderó despues de Useren, del puente del Diablo y de Tavetsch: se adelantó hácia Tapinosa y hasta las inmediaciones de Coira. A la noticia de la cercanía de los franceses todas las milicias grisonas tomáron las armas. Lo mismo sucedió en la parte del Tirol inmediata al pais de los grisones, como tambien en el Voralberg. Se tomaron igualmente las medidas para mudar los almacenes de Bregentz.”

Escriben de Zurich que el 16 de Agosto llegó allí el Ministro Lavater; y se asegura que Pichegrú ha estado tambien, pero que á poco volvió á ponerse en camino para Alemania.

Las tropas de Bamberg que se hallaban en Wurtzburgo se han puesto en marcha, y ha tomado su mando en Mittenberg un Mayor austriaco. Las demas tropas del Círculo de Franconia se adelantan igualmente hácia el Mein.

Los diputados de Bamberg y de Wurtzburgo han presentado á la Dieta de Ratisbona quejas muy amargas contra la libertad que reyna en los escritos que se publican actualmente en Alemania, y que ni aun al Clero perdonan.

Manheim 29 de Agosto.

El 26 á medio día entráron los franceses en Heidelberg persiguiendo á los húsares de Szeckler que habian encontrado mas allá de Vieblingen. El combate continuó en la ciudad, donde dos habitantes fuéron heridos. Se traen aquí muchos heridos y prisioneros: entre estos últimos hay algunos de la guarnicion de Philipsburgo.

El ejército del Rhin se adelanta hácia la Suabia. El quartel-general se ha transferido ayer de Swetzingen á Wissloch, y hoy ha salido para establecerse mas adelante.

Un cuerpo de tropas que ha salido de Maguncia se ha dirigido á Frankfurt, y ha tomado posesion de todos los puestos exteriores de dicha ciudad: sin embargo el paso queda libre.

Augsburgo 19 de Agosto.

El Capitan austriaco Mariaggi pasó por Trento para ir al quartel general del Archiduque Carlos con la noticia de una gran batalla que se dió el día

15 en las inmediaciones de Novi. A la salida del correo dice que los franceses habian perdido 50 hombres y 40 prisioneros, entre ellos los Generales Grouchi, Perignon, Grenier y Colli, y que los austriacos por su parte habian perdido tambien un gran número de hombres y más de 200 oficiales. El sábado 17 pasó por las inmediaciones de esta ciudad un tren de artillería austriaca de 80 cañones, la mayor parte de grueso calibre, con direccion á Ulm.—La primera division de caballería rusa ha llegado hoy al medio dia.

Dublin 19 de Agosto.

El gran Jurado del Condado de Wexford ha adoptado resoluciones favorables á la union legislativa, como recomendadas por S. M., y ha ofrecido tambien grandes recompensas á los que descubran las personas que han contribuido ó contribuyeren á incendiar las capillas católicas, ó fomenten el espíritu de desconfianza, de odio y venganza entre los habitantes del Condado.

Lóndres 26 de Agosto.

El Conde de Artois salió de Edimburgo el dia 7, y llegó á la mañana siguiente á Stow, que es una casa de campo del Marques de Buckingham, adonde fué el dia 11 á comer con él el Lord Grenville, con quien ha tenido muchas conferencias sobre los asuntos del dia. Despues ha salido para ir al continente al cuartel general del Archiduque Cárlos.

La primera division de la expedición secreta se hizo á la vela el 13 en consecuencia del aviso que se recibió de la llegada de los rusos á su destino.

La segunda division, que es la mas fuerte, y en la qual se halla la caballería, está pronta para seguir á la primera; y el Feld-Mariscal Duque de Yorck se hará á la vela así que se efectúe el desembarco.

El Príncipe Guillermo de Gloucester ha ido á tomar el mando de su division.

En la noche del 12 hubo leva general en todo el Támesis, y quantos marineros se halláron en las embarcaciones se cogiéron sin atender á ninguna consideracion particular.

Se dice que el Rey de Cerdeña no volverá á Turin hasta que los austrosos se hayan apoderado de Génova.

Cerca de 2 millones de libras esterlinas se han sacado por subscripcion para los gastos de la guerra.

Dícese aquí que el General Suwarow jamás lleva consigo ni relox ni dinero.

El temporal que se experimentó el 16 nos ha tenido con mucha inquietud por el armamento, que acababa de salir de Arham-Down.

Aseguran que ha recibido el gobierno esta noche aviso del desembarco de las tropas del General Abercrombie; pero nada se sabe todavía de positivo. Aunque se espera que los buques no habrán experimentado ningun desastre, se teme que algunos necesarios para las primeras operaciones se hayan separado de la esquadra, lo que retardaría el desembarco. Por lo demas es tanta la confianza que hay en la expedicion, que el Duque de Yorck acaba de ponerse en camino para ir á tomar el mando de la segunda divi-

sion, que debe estar del todo embarcada dentro de pocos dias. La mayor parte de las tropas se embarcáron ayer.

S. M. ha manifestado la intencion de pasar revista á la flotilla que tiene á sus órdenes el Lord Keith; y el Conde de Spencer irá de aquí á 4 dias á Torbay para hacer las disposiciones necesarias.

El cuerpo de tropas al mando del Príncipe de Condé, compuesto de 6451 hombres, marcha en 4 columnas, y va á unirse al ejército del Rhin. Se distingue en él el regimiento de húsares de Baver, uno de los mejores de caballería al servicio de la Rusia.

La Puerta otomana ha dado orden á 360 spahis divididos en 3 cuerpos de á 120 hombres para que pasen á Italia á unirse con las tropas confederadas: los mandará Mehemet Bixá, Gobernador de Bosnia, Beshier Bixá de Romelia, y el Baxá de Natolia.

El Duque de Gloucester mandará en xefe el ejército en Inglaterra, mientras que el Duque de Yorck esté en el continente.

Ha dirigido el gobierno una circular á los diferentes cuerpos de Yeomanris para que no se mezclen en discusiones políticas.

En Bloomsburgo entre la casa del Lord Canciller y la del Duque de Bedford, que está en medio de la ciudad y en la inmediacion de Lincoln's-inn-Field, se ha encontrado un sitio excelente para colocar la columna rostrada que se ha de erigir en memoria de los últimos triunfos marítimos, y tomará el nombre de la plaza de la Victoria. El terreno lo cede el mismo Duque de Bedford.

Se ha cortado toda comunicacion entre la costa de Africa y Gibraltar á causa de la peste, de la qual en 4 meses han muerto 1700 personas en Berbería.

El Lord Hanleg escribe de Viena que se ha notificado allí á algunos de los principales prisioneros cisalpinos que informasen al Directorio ejecutivo de la República francesa, que si se cometia alguna crueldad con los emigrados franceses al servicio de la Gran Bretaña, que la suerte de las armas hiciese caer en su poder, se haria con ellos y con los demas prisioneros que no sean franceses represalias severas.

Confiamos aquí que la esquadra holandesa se unirá con la nuestra quando haga la intimacion el Lord Dulkan.

La corte ha salido de Windsor para dirigirse á Weymouth. El Rey en su viage ha revistado todos los cuerpos de milicias distribuidos por las aldeas.

Se sabe aquí la declaracion de guerra del Emperador de Rusia al Rey de España.

Escriben del Perú que en la ciudad de Lima se ha sentido un temblor de tierra muy fuerte. Muchas casas han quedado resentidas, y muchos collados y montes se han hundido con estruendo espantoso.

En el café de Lloyds se ha publicado, que luego que la esquadra inglesa se presentó á la vista de Flesinga los habitantes de esta ciudad se sublevaron, cortáron los árboles de la libertad, gritando mueran los Jacobinos, y se pusieron la escarapela de Orange.

La artillería de la Torre y del Parque han anunciado la toma de Mantua.

Haya 30 de Agosto.

El telégrafo y muchos correos enviados por el General Daëndels nos anunciaban el 26 que los ingleses se preparaban para un desembarco, y el 27 tuvimos noticia de que lo habían efectuado el día anterior á las 4 de la mañana: que fuéron atacados al instante los enemigos vigorosamente por nuestras tropas, y que no tardó en hacerse general la acción. Todo el día se pasó en atacar y rechazar por una y otra parte. Por la noche el General Daëndels conservaba los mismos puestos que ocupaba por la mañana. Estas noticias las ha participado el General Biune al Directorio ejecutivo, que las ha comunicado á la primera Cámara.

El Teniente de Navío Stout en carta escrita en Kykduin al Agente de la Marina con fecha del 26 á las 4 de la tarde dice lo siguiente: „De la esquadra enemiga anclada á la embocadura de Texel entre Kalantsoog y Kykduin muy cerca de la costa hay 2 navíos de línea con pabellon del Vice-Almirante ingles: 2 de línea con pabellon del Vice-Almirante holandés: 13 con pabellon ingles: 9 con pabellon y gallardete holandes; y pabellon ingles tremolado al lado del holandés: 5 fragatas inglesas: 8 fragatas con pabellon y gallardete holandes; el pabellon ingles tremolado al lado del holandés: 16 briques menores ingleses: 19 chalupas inglesas: 119 embarcaciones de transporte, la mayor parte de carbon: una urca y un londro.”

Ayer pasáron por Amsterdam 4⁰ franceses para el ejército; 6⁰ hombres de milicias, á las que seguirán en breve 3⁰ granaderos.

De todas partes se reciben las mejores noticias. Las tropas estan llenas de ardor, y en el interior reyna la mayor tranquilidad.

El desembarco se hizo en un parage que no estaba defendido por baterías, y en donde habia bastante agua para que las cañoneras y otras embarcaciones se pudiesen acercar á tiro de fusil, y de que se aprovecharon los ingleses para que se acercasen los navíos de guerra, que hicieron un terrible fuego contra las tropas que se oponian al desembarco.

Escriben de Harlem con fecha del 28 que segun las diferentes relaciones recibidas allí en el día anterior y en aquella mañana del cuartel general del General Daëndels en Overschagen junto al puente de Schagen, debian haber empezado los ingleses el fuego á las 3 y media de la mañana, y protegidos de él hacer el desembarco. Parece que el primer batallon de cazadores principió el ataque con los 3 batallones de la 5.^a media brigada. El Coronel Luck quedó muerto, y el General Daëndels se halló en medio de lo mas fuerte del fuego. Alaba mucho á la mayor parte de las tropas. Los ingleses despues de haber perdido mucha gente se apostáron en las Dunas. Nuestras tropas estan situadas de modo que no será fácil forzarlas.

Aran 24 de Agosto.

Ha llegado á Brugz una compañía de pontoneros, y todo está dispuesto para el paso del Limmath, que se cree tendrá efecto esta noche: se pretende que los austriacos se preparan por su parte á atravesar el Aar; pero no por el mismo parage por donde lo intentáron con mal éxito la primera vez.

Basilea 26 de Agosto.

Todo anuncia que los franceses intentan arrojar á los enemigos de los

puestos que ocupan en el Limmath. Se refuerzan en las cercanías de Baden, y los austriacos reúnen sus tropas en las de Zurich. Los preparativos por ámbas partes son terribles, y anuncian una acción decisiva y sangrienta.

Strasburgo 30 de Agosto.

Una columna de tropas francesas de Maguncia ha pasado el Rhin por Oppenheim, y se dirige según dicen hacia Aschaffemburgo y Wurtzburgo.

Hay esperanzas de que de aquí á 8 días no habrá ya enemigos delante de Kell.

Ya ha llegado toda la infantería rusa á Schaffusa y á las cercanías de Zurich. La caballería llegará pronto.

No hemos recibido ningunas noticias de las operaciones del ejército del Rhin.

Se está demoliendo nuevamente parte de las casas de Kell contenidas en las fortificaciones de la plaza.

Parece que la acción que hubo en Lachen ha sido con desventaja nuestra. Es cierto que el General Hotzé con un numeroso cuerpo de tropas se ha apoderado de Rapperschwyl y de Lachen; pero nuestras tropas han sido reforzadas en nuestra Señora de las Ermitas en Schwitz y en Schindelleggi.

Las tropas de Helvecia continuarán sus ataques luego que el ejército del Rhin llegue á la Suabia. Entre tanto Lecourbe ha tomado por el ala derecha del ejército una situación mas recogida cubriendo los caminos de los Alpes, y amenaza la Italia superior y el país de los Grisoncs; pero no puede avanzarse demasiado sin el socorro de las demas columnas del ejército de Helvecia y de los Alpes.

Paris 5 de Setiembre.

El Comandante de la escuadra española Mazarredo, que salió de Brest con el Almirante Bruix, se halla aquí, y asistió ayer á la fiesta que se celebró en el campo de Marte en memoria del 18 Fructidor, adornado con la magnífica armadura que le ha regalado el Directorio ejecutivo. En ausencia de estos dos Almirantes mandan las escuadras en Brest el General Gravina y el Contra-Almirante Delmotte.

El General Chateaufeuf-Randon está nombrado comandante de los 4 nuevos departamentos reunidos.

El Ministro de la Marina ha escrito al Comisario general de la Marina en Burdeos, que habiendo el Cónsul general de la República en Marruecos dado noticia al Ministro de Relaciones exteriores de la conducta de muchos corsarios franceses que han perseguido las embarcaciones hasta los fuertes que defienden las costas de aquel Imperio, que semejante violación de los derechos marítimos es en extremo reprehensible, y contraria al miramiento que se debe tener con el territorio de un Príncipe amigo de la República, y que ha resistido todas las sugerencias de los coligados, y manifestado la intención de mantenerse en paz con la Francia.

Aunque se asegura en Lóndres que el Lord Keith bloquea el puerto de Brest con 50 navíos, lo cierto es que su escuadra se compone de un navío

de 118 cañones, otro de 112, otro de 110, nueve de 98, dos de 80, uno de 78, y 16 de 74: en todo 31.

Parece que Ancona no está aun en poder de los austriacos; y que el General La Roz despues de tomar á Loreto se ha dirigido con un crecido cuerpo de tropas hácia Ancona para reforzar el ejército que sitia la plaza.

El General Macdonal ha llegado aquí, y ha tenido una conferencia con el Ministro de la Guerra.

Se establecerá una línea telegráfica desde Strasburgo á Maguncia.

El Directorio ejecutivo decretó el 29 del pasado lo siguiente: „El 22 de Setiembre próximo es el dia que se señala para organizar, equipar y armar á los conscriptos. Las administraciones centrales, cuyos estados de organizacion no se hubiesen remitido al Ministro de la Guerra 10 dias despues á mas tardar, enviarán inmediatamente á Paris 2 individuos á sus expensas para dar cuenta de sus operaciones; y los Generales comandantes de las divisiones en los distritos en que estos departamentos esten situados, acudirán igualmente á verse con el Ministro para el mismo objeto, ó enviarán en su lugar á un Oficial superior tambien á su costa.

Quince mil rusos pasarán del ejército del Archiduque Cárlos á reforzar el de Suwarow.

Madrid 24 de Setiembre.

El Rey se ha servido nombrar para el Beneficio de la parroquia de San Miguel de la villa de Molina, en la diócesis de Sigüenza, vacante por fallecimiento de D. Francisco Santa María, á D. Manuel Lozano, con la calidad de que tenga efecto en su primera vacante el destino que se le diere en el plan benefical de las parroquias de dicha villa.

En el regimiento de Reales Guardias Walonas se ha servido el Rey conferir el empleo de segundo Teniente á su caballero Page D. Juan Verdes Montenegro: en el de Africa el de primer Teniente al segundo de granaderos D. Joseph Mazarraza; y el de segundo Subteniente al Cadete D. Florencio Carnicero: en el de Soria el de primer Teniente al segundo de granaderos graduado de Capitan D. Joseph Montenegro: en el de Guadalaxara el de segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Francisco Antonio Góngora: en el de Zaragoza los de primeros Subtenientes á los segundos D. Antonio Abad y D. Benito Perez: en el de Mallorca el de Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Jayme Macip; el de primer Subteniente al segundo D. Juan Joseph Zamora, y los de segundos Subtenientes á los Cadetes D. Joseph Marques y Megino y D. Silverio Menduiña: en el de Búrgos el de primer Teniente al segundo D. Antonio María Gallego; el de segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Santiago Montero; el de segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Bartolomé Obeso, y el de primer Subteniente al segundo D. Alfonso María Ximenez: en el de la Princesa el de segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Justo de Luna; el de primer Subteniente al segundo D. Pedro Martinez, y el de segundo Subteniente al Cadete D. Baltasar Araujo: en el primer batallon de Voluntarios de Barcelona el de primer Subteniente al Cadete Don Bernardino de Fivaller; y los de Subtenientes en el regimiento Suizo de Ro-

ding á los Sargentos primeros D. Francisco Duc, D. Conrado Simon y D. Joseph Vogt.

El Rey se ha servido conferir la Tenencia Coronela del regimiento de caballería de Montesa al Coronel D. Alonso Teran, Comandante de escuadron del de Calatrava; y Compañía en el de la misma clase de Borbon al Teniente Coronel Vizconde de Zolina, Capitan agregado al propio cuerpo: Compañía en el de caballería de Voluntarios de España al Capitan D. Nicolas Badolato, Ayudante del mismo cuerpo; y ha tenido S. M. á bien nombrar Portaestandarte en el expresado de Calatrava á D. Ramon Franch, Cadete del mismo.

En los regimientos Provinciales de la Península se ha servido el Rey conferir los empleos siguientes: en el de Toledo Compañía al Teniente de granaderos D. Bonifacio de Fuentes; Tenencia de cazadores al Teniente D. Luis Zavala, y la Subtenencia de granaderos al Subteniente D. Fermin Ordoñez de S. Pedro: en el de Ciudad-Real Compañías á los Tenientes de fusileros D. Sancho de Castilla y D. Francisco Calderon y Laso; y la Subtenencia de cazadores al Subteniente D. Ramon Maestre: en el de Sigüenza Compañía al Teniente de granaderos D. Felipe Velazquez; y Tenencias á los Subtenientes de fusileros D. Bernardo Montañes y D. Guillermo Oñana y Ballesteros: en el de Cuenca la Tenencia de granaderos al Teniente D. Juan Sibelo; y Tenencias de fusileros al de igual clase del Provincial de Monterey D. Tomas de Salazar, al Subteniente de cazadores D. Leonardo Antonio Mena, y al de fusileros D. Pedro Torres de la Cueva: en el de Granada la Subtenencia de cazadores al Subteniente D. Antonio María de Benavides; y una de Bandera á D. Joseph Alvarez Campaña y Zafra: la Compañía de granaderos del de Oviedo al Capitan graduado de Teniente Coronel de infantería D. Pedro Rubin de Celis: la Compañía de cazadores del de Murcia al Capitan D. Alfonso Rosique: igual empleo en el de Mondoñedo al Capitan graduado de infantería D. Joseph Vicente Piñeyro: Compañía de fusileros en el de Tuy al Teniente de granaderos Don Francisco Troncoso Vallejo: otra en el de Sevilla al Teniente de granaderos D. Salvador Cote: Tenencia en el de Alcázar de S. Juan al Subteniente de cazadores D. Francisco Toledo: otra del de Lorca al Subteniente de cazadores D. Joseph Romero: igual empleo en los de Betanzos y Pontevedra al Subteniente de granaderos D. Henrique de Otero, y al de fusileros D. Alexandro Bermudez: las Subtenencias de granaderos de los de Santiago y Lugo á los Subtenientes D. Joseph Arteaga y D. Joseph Villademoros: la de cazadores del Provincial de Compostela al Subteniente Don Rafael Valladares: el de Coronel del Provincial de Laredo al Teniente Coronel de infantería y del mismo cuerpo Conde de Villanueva de la Barca; y la Subtenencia de granaderos del expresado cuerpo al Subteniente D. Julian de Ozores: en el de Orense la Tenencia de cazadores al Teniente D. Manuel Sotelo; Tenencias de fusileros á los Subtenientes de granaderos y cazadores D. Bernardo Osorio y D. Juan María Araujo, y al de fusileros D. Santiago Gomez; y las Subtenencias de bandera á D. Alonso Tejada y D. Joseph de Novoa: en el de Ciudad-Rodrigo Tenencia de fusileros al Subteniente D. Francisco Xavier Martinez del Campo; y las Subtenencias

de granaderos y cazadores á los Subtenientes D. Ramon de la Riva y Don Ramon Saturnino Gil: en el de Valencia Compañía al Teniente D. Rafael Berenguer; y las Tenencias de granaderos y cazadores á los Tenientes Don Estanislao Navarro y D. Francisco Pintor Buzarán: en el de Compostela la Compañía de granaderos al Capitan D. Joseph de Lago; y la Tenencia de la misma al Teniente D. Baltasar Pinal: en el de Pontevedra Compañía al Teniente de cazadores D. Joseph Sucado; y las dos Subtenencias de bandera á D. Antonio María Romero y D. Juan Manuel Dominguez: en el de Avila la Subtenencia de cazadores al Subteniente D. Joachín Sanz Portero; y una de bandera á D. Antonio María Fernandez: en el de Monterey Compañía al Teniente de granaderos D. Joseph Macia; y una Subtenencia de bandera á D. Francisco Casal y Morado: en el de Logroño Compañía de granaderos al Teniente Coronel de infantería D. Joseph Fernandez Moreda, Capitan agregado á la misma compañía; y una de fusileros al Teniente de granaderos D. Miguel Gerónimo de Ondraita: en el de Ecija Tenencia al Subteniente de granaderos D. Juan Alcántara Romero; y una Subtenencia de bandera al Cadete D. Antonio Andres Alcalá Galiano: en el de Santiago Tenencia al Subteniente de cazadores D. Jacobo Aguiar; y una Subtenencia de bandera á D. Ramon Joseph Julian Rivadulla y Prado: en el de Sevilla la Subtenencia de cazadores al Subteniente D. Clemente de Vargas: en el de Murcia Tenencia de cazadores al Teniente D. Benito Aldrete; y Subtenencias de bandera en los de Toledo, Lugo y Mondoñedo, á D. Benito de San Pedro, D. Juan Gonzalez Anleo y D. Joseph María Segurola y Alango.

El Rey se ha servido nombrar para la vara de Alcalde mayor de la villa de Segura de Leon, de tercera clase, á D. Ignacio María de Funes y Ulloa; y para la de Segura de la Sierra, de segunda clase, á D. Juan Antonio Martinez de Azpeytia, ámbas en territorio de la órden de Santiago: para la de Almonacid de Zurita, de igual clase, en el de la de Calatrava, á D. Bernardo Joseph Hervas: para la de Manzanares á D. Joseph Jorge del Molino y Torres; y para la de Torreximeno á D. Ignacio Perez, ámbas de primera clase ó de entrada, en el territorio de la misma órden de Calatrava.

En América. S. M. se ha servido conferir el empleo de Ministro Tesorero de las Reales Caxas de Antioquia, en el Nuevo Reyno de Granada, vacante por fallecimiento de D. Andres Pardo, á D. Joseph Bernardo del Campillo, Oficial mayor de las propias Caxas.

El Rey se ha servido nombrar á D. Joseph Mariano Gonzalez Batres para el empleo de Tesorero Oficial Real de las caxas de Cochabamba, distrito del Vireynato de Buenos-Ayres: para el de Oficial mayor primero de las Caxas Reales de Cartagena de Indias á D. Andres Perez, Oficial mayor segundo de ellas: para este destino al Oficial segundo segundo D. Pedro de Cámara: para la plaza que este dexa á D. Francisco Machuca: para la de Oficial tercero primero á D. Rafael de Antigüedad; y para la de tercero segundo á D. Juan Gori.

El Mercurio histórico y político de Julio se hallará desde mañana en el despacho de la imprenta Real: en el Real sitio de S. Ildefonso en casa de Don Antonio Masarnau; y en Cádiz en la de Don Manuel Navarro.

En el Juzgado del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa, y escribania de D. Jacobo Manuel Manrique, se halla pendiente la testamentaria de la Excm. Sra. Marquesa de S. Juan, viuda que fué de Bélgida, á la que entre otros efectos corresponde una cabafia de ganado lanar fino trashumante, con todos sus enseres y pertrechos, que segun su último recuento asciende á mas de 16,100 cabezas, la que de acuerdo de los interesados en este caudal, se ha mandado sacar á pública subasta por el término de 30 dias contados desde esta fecha. La persona que quiera hacer postura á ella, acuda á la misma escribania, donde se le instruirá por menor de su tasacion, pastos, enseres, y demas circunstancias precisas.

En la caja de bienes de difuntos, herencias y abintestatos de Indias que hay en Cádiz existen las partidas siguientes: 214 pesos, 6 tomines y 3 granos que quedaron por fallecimiento de D. Bartolome Soler en el Real de minas de Santa María de Tetela, Reyno de México, quien declaró ser originario de la villa de S. Seloni (alias Matalot), obispado de Barcelona, donde fué casado con Rosa Roset, de quien tuvo una hija llamada Rosa, instituida heredera de sus bienes. Asimismo 211 pesos y 8 mrs. pertenecientes á los herederos de D. Alfonso Leal, natural, segun unos de Sevilla, y segun otros de Córdoba, que murió en la villa de Híncha, en Santo Domingo, siendo de estado soltero, y sin disposicion alguna; y últimamente, 7599 rs. y 22 mrs. de vn. líquidos que corresponden á los que lo fuesen de D. Joseph Secundino Pardo, natural de Cádiz, y de estado soltero, que falleció en la villa de Cunduacan, provincia de Tabasco, sin disposicion testamentaria. Lo que se hace notorio á fin de que llegue á noticia de los interesados para que acudan por la Secretaría de Nueva-España á legitimar sus derechos en el término de un mes, pasado el qual se aplicarán estos caudales al Real erario, conforme á las leyes de Indias.

Suplemento á la Recopilacion formado por acuerdo del Real Consejo para completar sus ediciones desde la de 1640. Se divide en dos quadernos: el primero contiene las leyes y autos que aumentaron la última de 1775, para que unido al tomo tercero de su anterior de 772, queden ámbas iguales. El segundo comprende todo lo añadido en ellas, y forma un quarto tomo, que agregado á los tres de la impresion de 745, la hace tan útil y completa como sus dos posteriores; y unido á las precedentes de 723 y 640, quedan iguales en el número de leyes á la última de 75. Así cesará la falta de exemplares de esta, y el excesivo precio á que la ha hecho subir el deseo ó necesidad de adquirirla; y quedarán proveidos á poca costa, no solo los particulares que tengan las citadas ediciones, sino tambien todos los pueblos á quienes se repartió la de 745, con obligacion de conservarla siempre para su uso, conforme á la Real cédula de 4 de Noviembre de aquel año puesta por cabeza de ella. La impresion de estos quadernos, con 14 pliegos el primero y 60 el segundo, se hará en papel de marquilla, y de letra igual á las ediciones á que corresponden: y para arreglar el número de sus exemplares al de los interesados, se abre subscripcion por tiempo de un mes en la libreria de Arribas, carrera de S. Gerónimo, donde pagarán anticipados 10 rs. por el primero y 30 por el segundo, y los recogerán en todo el mes inmediato al de la subscripcion.

Tiempo de la vendimia, modo de hacerla con utilidad y economía: medios para la mejor extraccion del mosto: cómo ha de ayudarse su fermentacion y atenuacion: mejorarse los defectuosos y débiles: conservarse, hacerse buenos y gustosos de qualquiera clase de uvas, y conocer quando estan próximos á volverse, avinagrarse ó perder sus espíritus: causas de acedarse y echarse á perder sus trasiegos y enfermedades: modos de curarlas, restituirlos y mantenerlos con ventaja: qué vasijas son mas oportunas para su conservacion: sitios mas á propósito para las bodegas: utilidades del que se embotella: modo de repararlo quando se echa á po-

der: un tomo en 4.º Se hallará en las librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo, y de Frances calle de las Carretas.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo; obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 78, que contiene la descripción de México, y con él concluye el tomo 26. Véndese en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, y en Salamanca en casa de Alegría.

Láminas 13 y 14 de las 24 que se estan grabando para la obra del Evangelio en triunfo, dibuxadas y grabadas por acreditados profesores, en las que se representan los sucesos mas interesantes de la historia de la conversion del filósofo. Véndese con las 12 anteriores en las librerías de Doblado, calle de Barrionuevo, de Quiroga, calle de la Concepcion, y de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe.

Ensayo de un poema de la poesía, dedicado al Exc. Sr. Principe de la Paz. Un poema didáctico de la poesía es una obra deseada de toda la literatura española; pero el autor de esta que se presenta al público, desconfiado de hacer aquella obra maestra, se ha contentado con un pequeño ensayo de ella dividido en 3 cantos: en el 1.º se da una idea de la versificación: en el 2.º se considera á la poesía en el templo y teatros; y en el 3.º se trata de la epopeya y poesías líricas, concluyendo con unas notas que aclaran algunos puntos de la mayor atención. Se hallará en las librerías de Campo, calle de Alcalá, frente al Buen-Suceso, y de Frances, calle de los Preciados, frente á la de la Zarza.

Compendio de la historia de las variaciones de las iglesias protestantes compuesto en italiano por el P. Constantino Roncaglia sobre la del Ilmo. Bosuet, ilustrada con nuevos argumentos, tocando cada herejía de por sí, y separando las variaciones de cada iglesia: un tomo en 8.º, traducido al castellano. Obra sumamente útil para conocer la deplorable inconstancia de los enemigos de la religion, y para instruirse á poca costa de las verdades fundamentales de la nuestra. Se hallará en la librería de Campins, calle de las Carretas.

El heroismo de la amistad, David y Jonatás, poema en quatro cantos, traducido del frances por D. D. B. F. C. B. Se hallará en la librería de Argueta, calle de la Montera, y en el puesto de Cardeza, calle de la Gorguera: un tomo en 12.º

Polixêna, tragedia en un acto, fácil de executarse en qualquiera casa particular, por estar arregladas para quatro personas, y entre ellas una sola muger; publícala el traductor del primer Navegante. Se hallará con este poema, los Idilios de Gésner y el monólogo lírico intitulado Hero y Leandro, en la librería de Quiroga, calle de la Concepcion Gerónima, y en la de Gonzalez, calle de Atocha. — En estas mismas librerías se vende un romance jocoso sobre las presentes ferias, cuyo título es: Avisos baratos que da á sus caros amigos el Licenciado D. Juan Escarmiento.

En la librería de Fernandez, frente á S. Felipe el Real, se hallará la música siguiente: 3 duos nuevos para 2 violines, de Cambini, op. 12: gracioso divertimento para forte-piano, compuesto de 2 andantes, 2 rondoes, 4 minuees y una cañzoneta, de Pleyel: 3 contradanzas y 3 alemandas para forte-piano, y 6 minuees y 4 contradanzas para violin solo del mismo; y 6 polacas para guitarra y baxo, de Ferandiere.

Estampa nueva de la vista y plan topográfico de la ciudad y puerto de Génova, copiada de la que hizo Tobías Conrado, geógrafo. Se hallará con la de Mantua ganada por los austro-rusos en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y en el puesto del diario, plazuela de Sto. Domingo.